



AP / CHRIS BRANDES

# Mayor la intensidad que el sismo de 1918

Pero su epicentro fue mucho más lejos de la Isla, por lo que no provocó daños

POR KEILA LÓPEZ ALICEA Y CAMILLE ROLDÁN SOTO  
keila.lopez@elnuevodia.com

edificios, como los que fueron desalojados en la zona de Hato Rey.

Aunque ocurrió lejos de aquí, el temblor fue tan fuerte que se sintió en todo el País en una intensidad máxima de 6.2 grados, según la Red Sísmica.

El director saliente de la Agencia Estatal para el Manejo de Emergencias y Administración de Desastres (Aemead), Nazario Lugo Burgos, aseguró que como medida de prevención se activó el plan de alerta de la dependencia.

En la transitada zona bancaria de Hato Rey, el sismo paralizó momentáneamente las labores, ya que decenas de edificios fueron desalojados temporariamente.

Víctor Cabezas, empleado de la publicitaria Leo Burnett, contó que bajó 21 pisos "hecho una bala" cuando se escucharon las alarmas en el edificio en la avenida Muñoz Rivera.

Su colega, Manolo Martínez, dijo que estaba sentado en su escritorio cuando "algo me movió la silla y sentí como un mareo". "Si no lo hubiera sentido no me lo creía", sostuvo, al reconocer que se asustó.

Madeline Hidalgo, también empleada de la empresa, relató que anteriormente ha sentido temblores de tierra en esa misma zona pero nunca tan fuertes como el de ayer. "Esta vez se sintió bien fuerte. Hasta las matas se movieron", aseguró.

EN MARTÍNICA los daños fueron cuantiosos. La foto de la izquierda, muestra el colapso de una estructura de cemento. Arriba, en Barbados, los residentes del área observan cómo la base de su edificio de apartamentos cedió a la fuerte sacudida del sismo.



AP / RODOLPH LAMY

tremeció", indicó en declaraciones que recogió The Associated Press.

Las operaciones tanto del sector privado como público fueron interrumpidas cuando los trabajadores abandonaron en masa sus lugares de trabajo.

## OCURRIERON TRES TEMBLORES

Pasado el primer y más fuerte remezón, registrado a eso de las 3:00 p.m., ciudadanos abordaron sus autos y salieron a las escuelas a buscar a sus hijos creando una gran congestión vehicular.

Al menos dos réplicas con intensidad de 5 y 4.8 grados se sintieron poste-

riormente tras lo cual se observaron escenas de gente que se tiró de rodillas en medio de la calle para rezar, según reportes de prensa.

El temblor también se sintió en las islas de San Vicente y las Granadinas; Antigua, Guyana, Barbados, Santa Lucía, Montserrat, Trinidad y Tobago y Guadalupe, donde se reportaron escenas similares de pánico.

En Barbados, parte de una casa en St. George se desplomó, mientras que varios ladrillos de la sede del Parlamento en Bridgetown y de algunas tiendas en la principal avenida de comercio del país se desprendieron.

AUN CUANDO el sismo registrado ayer fue de una magnitud mayor al terremoto de 1918, los efectos de ambos fenómenos en la Isla apenas se pueden comparar, según la directora de la Red Sísmica de Puerto Rico, Christa Von Hillenbrandt.

El terremoto del 1918 -que destruyó zonas del oeste de Puerto Rico y provocó un impresionante tsunami- tuvo una fuerza de 7.3 grados, pero tuvo su origen a 30 millas al oeste de Aguadilla. El de ayer registró 7.4 grados, pero su epicentro fue mucho más lejos, a 393 millas al sureste de San Juan.

"Cuando el epicentro queda más cerca, la tierra no tiene tiempo de filtrar las ondas sísmicas y los movimientos de la corteza terrestre que se sienten son más bruscos. A medida que el punto de origen queda más lejos, las ondas sísmicas pierden fuerza y los movimientos son más lentos... Es como cuando se tira una roca al agua, las primeras olas son más grandes y cortas y poco a poco se van alargando", explicó.

Estas ondas sísmicas largas son más lentas y siempre se sienten más en las estructuras altas, añadió, debido al propio vaivén imperceptible de los



VÍCTOR CABEZAS a la izquierda, dijo que al sentir el temblor bajó 21 pisos como una bala. Al lado, Manolo Martínez, Ricardo Martí, y Madeline Hidalgo, de Leo Burnett.

el nuevo día.com

PÁNICO TRÁS SISMO

"Exhortamos a la ciudadanía a mantener la calma"  
Nazario Lugo

